

---

Quand on aime, on ne compte pas : « Maxim Kontsevich ». Ce mathématicien français, né en Russie en 1964, est considéré comme le mathématicien le plus riche du monde. Pourquoi ?

19-07-2015

avec

- Né en 1964 près de Moscou, Maxim Kontsevich est professeur de mathématiques à l'Institut des hautes études scientifiques de Bures-sur-Yvette en France depuis 1995.

- Il a obtenu la nationalité française en 1999.

- L'année précédente, Kontsevich s'était vu décerner la médaille Fields, la plus éminente distinction mondiale dans le domaine des mathématiques.

- Si elle est prestigieuse, la médaille Fields est cependant peu lucrative : les lauréats perçoivent environ 10 000 euros, presque cent fois moins que pour un prix Nobel non partagé.

- Mais en 2012, Maxim Kontsevich reçoit coup sur coup le prix Shaw, doté d'environ un million de dollars, et surtout le prix Milner, doté de 3 millions de dollars.

- Créé tout récemment par un milliardaire russe, et désormais la récompense scientifique financièrement la plus généreuse dans le monde, le prix Milner est en principe destiné à des physiciens.

- Chacun des neuf lauréats 2012 s'est vu attribuer 3 millions de dollars, mais Maxim Kontsevich est le seul mathématicien parmi eux, les autres étant physiciens.

- Il se dit donc, dans la communauté des mathématiciens, que Kontsevich est sans doute le mathématicien le plus riche du monde.

- Mais la conjecture reste à démontrer !